

## **Austausch mit dem Collège Saint-Privat in Mende (Lozère/ Südfrankreich)**

Seit über 10 Jahren findet regelmäßig ein Frankreichaustausch mit dem Collège Saint-Privat in der schön gelegenen Stadt Mende im Département Lozère in Südfrankreich (ca. 200km bis zum Mittelmeerstrand) statt.

### **An wen richtet sich der Austausch?**

Der Austausch richtet sich an die Schülerinnen und Schüler des 7. und 8. Jahrgangs und findet regelmäßig alle zwei Jahre statt. Dadurch haben alle Schüler\*innen entweder in der 7. oder 8. Klasse auf jeden Fall die Möglichkeit, an unserem Austausch teilzunehmen. Die Teilnehmer\*innenzahl pro Austausch liegt bei etwa 30 Kindern.

### **Wie läuft der Austausch ab?**

Der Besuch der französischen Schüler\*innen in Berlin findet in der Regel im Herbst oder im Februar statt und dauert etwa 8 Tage. Der Gegenbesuch der deutschen Schüler\*innen erfolgt für etwa den gleichen Zeitraum meist im Frühsommer (Mai/ Juni). Wie bei einem Austausch üblich wohnen die Kinder/ Jugendlichen jeweils in der Familie ihres Austauschpartners/ ihrer Austauschpartnerin. Auf diese Weise tauchen die Lernenden unmittelbar in die jeweilige Gastkultur ein. Die deutschen Schüler\*innen können ihre ersten Sprachkenntnisse ausprobieren und weiterentwickeln.

Neben den Erfahrungen, die die Kinder/ Jugendlichen in den Gastfamilien machen, bieten wir auch ein spannendes und abwechslungsreiches gemeinsames Programm, das sich seit Jahren bewährt hat.

### **Programmpunkte sind zum Beispiel:**

- Besuch eines landestypischen Bauernhofs (Mitarbeit bei der Käseherstellung)
- Ausflug auf die Aubrac-Ebene (Wasserfall)
- Sportliche Aktivitäten in den Gorges du Tarn (Schlucht des Tarn), z. B. Höhlenklettern, Kanufahren, Felsenklettern, Bogen schießen etc.
- Fahrt ans Mittelmeer nach Palavas-les-Flots (Strandbesuch)
- Besuch der berühmten Messermanufaktur Laguiole
- Deutsch-französisches Sportturnier in der Schule (Austauschpartner\*innen spielen zusammen in einer Mannschaft)
- Besuch des Unterrichts und der Schulkantine an ein bis zwei Tagen am Vormittag
- Gemeinsame Party (boum)

### **Welche Ziele hat der Austausch?**

- Motivierung der Schülerinnen und Schüler beim Erlernen der französischen Sprache
- Wecken von Interesse für die französische Kultur und Lebensweise
- Verstärkung von Empathie und Toleranz gegenüber anderen Kulturen
- Knüpfen von anhaltenden deutsch-französischen Freundschaften







